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[KATEGORI : ELECTRICITY] 
1. PLN GULIRKAN 2 TENDER PROYEK IPP 

JAKARTA - Dalam rangka mengurangi penggunaan BBM sekaligus 

memperkuat keandalan sistem kelistrikan di Kalimantan dan Jawa-Bali, 

PLN tengah membuka tender dua proyek IPP (Independent Power 

Producer) yang termasuk dalam Program 35.000 MW. 

 

Kedua proyek pembangkit non-BBM tersebut adalah pembangkit listrik 

tenaga uap (PLTU) Kalbar-2 (2 x 100 MW) dan pembangkit listrik 

tenaga mesin gas (PLTMG)/PLTGU Peaker Jawa-Bali 4 (1 x 450 MW). 

 

Pengembangan PLTU Kalbar-2 merupakan upaya PLN untuk menekan 

biaya pokok produksi (BPP) dan meningkatkan keandalan sistem di 

provinsi tersebut. Berdasarkan RUPTL 2016-2025, Kapasitas terpasang 

pembangkit di Kalimantan Barat pada 2015 sebesar 228 MW. 

 

Pembangkitnya didominasi oleh PLTD (192 MW), PLTG/MG (34 MW) 

dan PLTA/M (2 MW). Sementara itu, kapasitas terpasang pembangkit 

sistem Jawa-Bali tahun 2015 sebanyak 33.824 MW. 

 

Rencana penambahan kapasitas pembangkit 2016-2025 adalah 43,4 

GW atau penambahan kapasitas rata-rata 4,3 GW per tahun. Dari 

rencana tersebut, kapasitas PLTGU/PLTMG gas sebanyak 32,3 persen 

atau 14 GW. 

 

"Pembangunan kedua proyek 35.000 MW ini sejalan dengan kebijakan 

pemerintah mengenai diversifikasi energi, yaitu mengurangi 

pemakaian BBM serta mengoptimalkan pemakaian batubara dan gas. 

Untuk mendukung kebijakan tersebut, PLN membuka proses tender 

dengan seleksi yang lebih kompetitif. Dengan begitu, diharapkan PLN 

bisa mendapatkan pemenang tender yang benar-benar berkualitas," 

ungkap Manager Senior Public Relations PLN Agung Murdifi. 
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Pendaftaran Pra-Kualifikasi dan pengambilan dokumen Pra-Kualifikasi 

dibuka mulai tanggal 30 Agustus 2016 hingga 13 September 2016 bagi 

para pihak yang sebelumnya telah memiliki pengalaman dalam 

membangun pembangkit. Para peserta tender akan melewati proses 

seleksi yang kompetitif. 

 

"Kriteria kualifikasi sendiri didasari pada kategori tertentu yang akan 

merepresentasikan kemampuan peserta tender dalam 

mengembangkan proyek IPP, pengalaman membangun pembangkit 

dan kekuatan finansialnya," ungkapnya. 

 

Untuk Proyek PLTU Kalbar-2, pemenang tender akan bekerjasama 

dengan Anak Perusahaan PLN sebagai Sponsor Proyek untuk 

membangun SPC dan melaksanakan PPA (Power Project Agreement). 

 

Peserta tender terpilih pada setiap lokasi proyek akan 

mengembangkan, mendanai, membangun, dan mengoperasikan 

proyek dengan skema Build-Own-Operate-Transfer (BOOT) selama 

jangka waktu 25 tahun untuk PLTU dan 20 tahun untuk PLTMG/PLTGU 

dalam kontrak PPA. Selain itu juga membangun jalur transmisi beserta 

fasilitasnya yang akan dialihkan kepada PLN sebagai fasilitas khusus. 

 

Rencana pembangunan kedua proyek ini tercantum dalam dokumen 

Rencana Usaha Penyediaan Tenaga Listrik (RUPTL) 2016-2025. 

"Dengan tambahan pembangkit-pembangkit ini, maka rasio 

elektrifikasi di Kalimantan dan Jawa-Bali akan bertambah," 

pungkasnya. 
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[KATEGORI : INFRASTRUCUTRE] 
2. PEMBANGUNAN 4 PROYEK DDT DITARGETKAN 

RAMPUNG AWAL 2019 

BEKASI - Direktorat Jendral Perkeretaapian Kementerian Perhubungan 

(Kemhub) menargetkan penyelesaian penambahan jalur rel kereta 

ganda (double-double track atau DDT) awal 2019. Saat ini, pengerjaan 

proyek terus dikebut. 

 

"Pembebasan lahan Kota dan Kabupaten Bekasi relatif sudah selesai," 

ujar Kepala Humas Direktorat Jenderal Perkeretaapian Kemhub, Joice 

Hutajulu. 

 

Dia mengatakan, Kemhub mengerjakan empat paket proyek DDT 

Manggarai-Cikarang, yatiu trase Manggarai-Jatinegara (satu paket), 

Jatinegara-Bekasi (dua paket), dan Bekasi-Cikarang (satu paket). 

 

"Paket A pembangunan fasilitas perkeretaapian untuk Manggarai-

Jatinegara progres flsik pembangunan sudah 11%, Paket B2 (1) yakni 

modernisasi fasilitas perkeretaapian untuk Jatinegara-Bekasi baru 

penandatanganan kontrak, Paket B1 pembangunan fasilitas 

perkeretaapian untuk Bekasi-Cikarang sekitar hampir 70%, dan Paket 

B2 (2) pembangunan DDT untuk Jatinegara-Bekasi masih 

berlangsung," katanya. 

 

Empat paket tersebut, sambung dia, dikerjakan secara bersamaan. 

"Khusus di Statiun Manggarai saat ini baru dilakukan pemindahan jalur 

parkir kereta api (stabling) kemudian dilanjutkan pembangunan fisik di 

Stasiun Manggarai," ungkapnya. 

 

Berdasarkan perencanaan pembangunan, nantinya Stasiun Manggarai 

akan menjadi terminal terakhir bagi perjalanan kereta api. "Konsep 

kami, Stasiun Manggarai akan menjadi terminal terakhir bagi semua 

perjalanan kereta, termasuk rencana pembangunan kereta api menuju 

Bandara Soekarno-Hatta," ucapnya. 



 

 

Hal 4 

 

 

 

Dia berharap, semua pihak dapat mendukung rencana Ditjen 

Perkeretaapian Kemhub ini. Pantauan di lokasi, ada beberapa stasiun 

baru yang sedang dibangun di sepanjang jalur Bekasi-Cikarang. Di 

antaranya, Stasiun Bekasi Timur, Kelurahan Arenjaya, dan Stasiun 

Metland Cibitung (dibangun oleh pengembang PT Metrtopolitan Land). 

  

Stasiun yang sudah ada akan direvitalisasi dengan konsep yang lebih 

modern seperti di Stasiun Cibitung dan Stasiun Cikarang. "Stasiun 

Cibitung dan Stasiun Cikarang sudah bagus dan megah. Kami juga 

sedang mengerjakan Stasiun Bekasi Timur," ujar salah satu pengawas 

lapangan, Herry. 

 

Dia mengatakan, pengerjaan di Stasiun Cibitung dan Cikarang sudah 

pada tahap akhir. "Hanya menunggu pengoperasian DDT dilaksanakan, 

stasiunnya sudah siap," katanya. 

 

Di Stasiun Bekasi, menurut dia, pengerjaaan pembangunan stasiun 

sudah mencapai 60%. "Stasiun Bekasi Timur dibangun lantai dua. Saat 

ini baru sekitar 60% pengerjaannya," imbuhnya. 

 

Di sekitar Stasiun Bekasi Timur, kata Herry, pembebasan lahan telah 

rampung dilaksanakan. "Warga sekitar sudah mendapat ganti rugi 

pembebasan lahan. Cuma masih diberi keringanan untuk menempati 

rumahnya selama belum ada pembangunan jalur DDT," ucapnya. 

 

 

[KATEGORI : PROPERTY] 
3. PROGRAM SEJUTA RUMAH, PERUMNAS CAPAI 16 

RIBU RUMAH BULAN INI 

JAKARTA - Pemerintah terus mengejar target yang dicanangkan 

dalam Program Sejuta Rumah yaitu 700 ribu unit rumah subsidi dan 

300 ribu unit rumah non-subsidi tahun ini. 

 

 



 

 

Hal 5 

 

 

 

Seiring  dengan upaya tersebut, salah satu BUMN, yakni Perum 

Perumnas juga mendorong realisasi pembangunan rumah untuk 

mendukung program tersebut. 

 

Hingga Agustus 2016, Perumnas mencatat realisasinya sudah 

mencapai 16 ribu unit rumah. "Per Agustus ini yang sudah terbangun 

16 ribu unit rumah," ujar Direktur Produksi Perum Perumnas HM Akmal 

Kusmantoron. 

 

Akmal pun mengaku, meski capaian pada pertengahan tahun ini 

terbilang hampir separuh dari target keseluruhan sebanyak 36 ribu, 

pihaknya optimistis dapat mencapai target yang dipatok tersebut. 

"Tahun ini tetap optimis kami bisa mencapai target apalagi dengan 

pembangunan baru yang jelas segmennya," kata dia. 

 

Untuk target tahun depan, Akmal mengaku pemerintah mematok 

target sebanyak 63 ribu unit rumah. Jumlah tersebut naik dari target 

tahun ini sebanyak 36 ribu unit rumah. 

 

Hal tersebut salah satunya adalah adanya penugasan khusus dari 

Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) kepada 

Perumnas membangun rumah khusus, yang meliputi rumah kumuh, 

rumah pedalainan, dan rumah di perbatasan, serta rumah untuk PNS 

pusat dan daerah. "Rumah khusus ini nanti anggarannya APBN," 

ujarnya. 

 

 

[KATEGORI : INFRASTRUCTURE] 
4. RENCANA PENGEMBANGAN INFRASTRUKTUR 

PENDUKUNG PARIWISATA DANAU TOBA 

JAKARTA - Presidon Joko Widodo meminta dukungan kepada semua 

pihak untuk mengembangkan sektor pariwisata Danau Toba.  
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Langkah awal yang perlu dilakukan adalah menambah kapasitas 

terminal penumpang di Bandara Silangit dari 150 ribu orang menjadi 

180 orang ribu per tahun. Presiden juga meminta agar tiap-tiap 

landasan pacu yang terletak disetiap bandara juga diperpanjang. 

 

“Saya minta agar terminal lama diruntuhkan dalam seminggu. dan 

akhir tahun harus selesai (terminal) yang baru.” kata Jokowi. saat 

menghadiri acara puncak Karnaval Kemerdekaan Pesona Danau Toba 

di Balige, Sumatera Utara. Ia juga berjanji bakal menambah jumlah 

kapal feri berukuran besar serta menambah sejumlah pelabuhan di 

sekitar Danau Toba. 

 

Beberapa warga pun juga meminta agar presidan Jokowi untuk 

menambah pasokan listrik serta memperbaiki sistem irigasi. 

Sementara itu, Bupati Samosir Hapidin Simbolon meminta pemerintah 

pusat agar mau membangun akademi pariwisata. Adapun Presiden 

Jokowi tengah berjanji akan menjawab segala permintaan yang 

diutarakan oleh warga sesegera mungkin. "Listrik dan air belum bisa 

jawab. Man dicek dulu," Katanya. 

 

Gubernur Sumatera Utara Tengku Erry Nuradi mengatakan Jokowi 

adalah Presiden RI pertama yang menginjakkan kaki di Pulau Samosir. 

"Sudah 71 tahun Indonesia merdeka, baru kali ini Presiden 

mengunjungi Pulau Samosir." ujar dia. 

 

Presiden Jokowi singgah di Samosir dengan menyeberangi Terminal 

Tomok, Parapat. Selain menghadiri acara karnaval tersebut. Adapun 

kegiatan Presiden Jokowi lainnya seperti meninjau pengembangan 

potensi wisata di Pulau Samosir. 
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[KATEGORI : INFRASTRUCTURE] 
5. SPAM SEMARANG BARAT SEGERA DILELANG 

JAKARTA - Menteri Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Basuki 

Hadimoeljono ingin proyek Sistem Penyediaan Air Minum (SPAM) 

Semarang Barat, Jawa Tengah, dikerjakan oleh pemerintah pusat. 

Tujuannya adalah supaya proyek segera berjalan untuk mengejar 

target pembangunan yang dimulai tahun depan. 

 

"Semua desain sudah. Tinggal diputuskan, mau KPBU atau APBN," kata 

Basuki di Jakarta. Semula, pemerintah memutuskan proyek akan 

digarap dengan skema kerja sama pemerintah dan badan usaha 

(KPBU). Persoalan muncul karena Perusahaan Daerah Air Minum 

(PDAM) memiliki setumpuk utang. Pemerintah akhirnya memutihkan 

utang tersebut. Belakangan, setelah utang dihapus, muncul opsi 

pendanaan menggunakan APBN sepenuhnya. 

 

Basuki mengatakan akan mengirim surat kepada Menteri Koordinator 

Perekonomian Darmin Nasution untuk mengingatkan bahwa 

pengerjaan SPAM Semarang Barat menggunakan uang negara. 

Keputusan itu diambil karena investasi SPAM tidak membutuhkan 

modal banyak dari swasta. 

 

"Kebutuhan investasi Rp 800 miliar. APBN waktu itu sanggup Rp 500 

miliar, tinggal Rp 300 miliar, apa ada investor yang mau," kata dia. 

Basuki akan segera melelang kontraktor SPAM, jika Menteri Darmin 

menyetujui usulannya. 

 

Rencananya, SPAM Semarang Barat dan beberapa proyek infrastruktur 

lain masuk lelang dini pada Oktober nanti. Pengerjaannya di target kan 

mulai tahun depan. 
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Menurut Kepala Biro Komunikasi Publik Kementerian Pekerjaan Umum 

dan Perumahan Rakyat Endra S. Atmawidjaja, penggarapan SPAM 

Semarang Barat diundurkan dari target awal pada tahun ini. Karena 

itu, dia tak ingin pembangunannya kembali tertunda seperti proyek 

SPAM Umbulan di Jawa Timur yang sempat mandek puluhan tahun. 

 

Endra mengatakan bahwa pengerjaan SPAM Semarang Barat 

berpotensi terhambat banyak masalah baru jika dilepas ke swasta. 

"Nanti repot, banyak tanda tangan begini, ada persyaratan-

persyaratan lain. Kalau kontrol ada di pemerintah, lebih cepat," 

ujarnya. 

 

Sampai saat ini Menteri Darmin belum memutuskan skema 

pembangunan SPAM Semarang Barat, menggunakan KPBU atau duit 

negara. Padahal pemerintah memasukkan SPAM Semarang Barat ke 

daftar 30 Proyek Prioritas Komite Percepatan Penyediaan Infrastruktur 

Prioritas 2016. 

 

Menurut Direktur Pengembangan Sistem Penyediaan Air Minum 

Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat, Mochammad 

Natsir, pihaknya saat ini sedang merampungkan peninjauan akhir dari 

hasil studi kelayakan bisnis untuk investasi pengembangan SPAM. 

 

Sekretaris Komite Percepatan Penyediaan Infrastruktur Wahyu Utomo 

berpendapat bahwa SPAM Semarang Barat dikerjakan dengan skema 

KPBU seperti SPAM Umbulan agar cepat terealisasi. 

 

 

[KATEGORI : OIL AND GAS] 
6. LNG TANGGUH PASOK 15 KARGO UNTUK ARUN 

JAKARTA - Satuan Kerja Khusus Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu 

Minyak dan Gas Bumi (SKK Migas) menyatakan tahun ini fasilitas 

regasifikasi Arun di Aceh telah menerima komitmen untuk 

mendapatkan 15 kargo LNG dari proyek Tangguh di Papua Barat.  
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Dari jumlah tersebut, pasokan tujuh cargo sudah terealisasikan dalam 

Semester pertama. "Sisa cargo tetap akan dipasok seperti komitmen 

awal," kata Kepala Humas SKK Migas Taslim Z. Yunus di Jakarta. 

 

Taslim menuturkan, saat ini PT PLN (Persero) merupakan satu-satunya 

penerima LNG Tangguh melalui fasilitas regasifikasi Arun. Sebelumnya, 

sempat ada alokasi satu kargo untuk PT Pertagas Niaga, namun 

kemudian PT Pertagas Niaga mengembalikan alokasi LNG tersebut 

dikarenakan kendala operasional pada fasilitas regasifikasi di Arun. 

 

Taslim menambahkan, untuk 2016, rata-rata harga LNG dari Tangguh 

yang dipasok ke Arun adalah US$ 4,9 per MMBTU untuk status sampai 

dengan Juni 2016. Angka ini turun dibandingkan dengan harga rata-

rata tahun 2015, yaitu sebesar US$ 6,74 per MMBTU. 

 

"Harga tersebut sudah mencakup biaya eksplorasi, eksploitasi, 

pencairan LNG, dan pengangkutan dengan jarak mencapai 4.800 

kilometer," ujar Taslim. 

 

Dikatakannya harga gas, termasuk LNG, sangat mengikuti pergerakan 

harga minyak dunia. Dari mulai dipasok tahun 2012, harga LNG untuk 

domestik telah menurun signifikan mengikuti rendahnya harga minyak 

dunia. 

 

Taslim menegaskan, menjaga harga gas supaya tetap layak secara 

komersial sangat penting untuk menjaga penerimaan negara dan 

minat investasi di hulu migas. "Jika harga jual gas tidak masuk hitung-

hitungan keekonomian, maka akan susah mendapatkan investasi baru 

untuk mengembangkan lapangan gas kita," ujarnya. 
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[KATEGORI : AIR TRANSPORTATION] 
7. OKTOBER, CITILINK MULAI TERBANG KE PAPUA 

HARIAN 

JAKARTA - Maskapai berbiaya murah Citilink Indonesia akhirnya 

bersiap membuka rute penerbangan ke Papua. Penerbangan perdana 

itu rencananya akan dimulai pada Oktober 2016 nanti. Anak usaha 

Garuda Indonesia akan melayani penerbangan Jakarta-Jayapura. 

 

Albert Burhan, President & Chief Executive Officer Citilink Indonesia 

dalam keterangan tertulisnya, menyatakan pembukaan rute ke Papua 

ini penting untuk memperluas konektivitas. "Nanti dari Aceh hingga 

Papua bisa terkoneksi dengan penerbangan Citilink," katanya. 

 

Pemilihan destinasi Jayapura kata Albert telah melalui proses uji 

kelayakan terlebih dahulu. Jayapura memiliki potensi penumpang dan 

angkutan kargo yang cukup bagus. "Kami terus mengkaji dan 

mempelajari agar rute ini bisa segera direalisasikan," katanya. 

 

Saat ini manajemen Citilink Indonesia masih dalam proses pengajuan 

slot di Bandara Udara Sentani ke Kementerian Perhubungan. Untuk 

rute perdana ke Papua tersebut rencananya akan dilayani 

menggunakan menggunakan pesawat Airbus A320 yang memiliki 

kapasitas tempat duduk untuk 180 penumpang. Namun penerbangan 

ke Papua dari Jakarta nantinya tidak secara langsung, melainkan 

transit yakni lewat Makassar atau Surabaya. 

 

Seperti diketahui, saat ini Citilink sudah memiliki 29 pesawat Airbus 

A320 dan akan terus bertambah mergadi 32 unit. Semua armada itu 

melayani penerbangan dengan sistem dari kota ke kota menggunakan 

model usaha pesawat berbiaya murah. 

 

 

 

 



 

 

Hal 11 

 

 

 

[KATEGORI : OIL AND GAS] 
8. UPGRADING KILANG DUMAI DIPERCEPAT 

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) berencana mempercepat 

perbaikan dan peningkatan kapasitas atau proyek refining 

development Masterplan Program (RDMP) Kilang Dumai. Hal ini guna 

memenuhi kebutuhan bahan bakar minyak (BBM) di Sumatera. 

 

Vice President Corporate Communication Pertamina Wianda 

Pusponegoro mengatakan, tahap kedua dari RDMP, perseroan akan 

melakukan upgrading Kilang Dumai dan Kilang Balongan. Pertamina 

telah menandatangani nota kesepahaman dengan Saudi Aramco untuk 

RDMP kedua kilang tersebut. 

 

Namun berdasarkan kajian Pertamina, lanjut dia, Kilang Dumai akan 

lebih diprioritaskan dibandingkan dengan Kilang Balongan. Hal ini 

karena Kilang Dumai memiliki beberapa kelebihan di antaranya dari 

keekonomian proyek, ketersediaan lahan, dan penyerapan hasil 

produksi. 

 

"Untuk RU II Dumai lahan sudah tersedia. Untuk hasil produksi kami 

sudah proyeksikan Sumatera akan menyerap produk-produk dari 

RDMP RU II Dumai. Dengan kondisi itu, eksekusi nanti bisa dilakukan 

lebih cepat. Untuk RDMP RU VI Balongan sendiri kilangnya sudah 

relatif advance sehingga menjadi prioritas selanjutnya setelah Dumai," 

kata Wianda. 

 

Wianda melanjutkan, untuk mengkonfirmasikan hal tersebut. 

Pertamina akan berkunjung ke Saudi Aramco dalam waktu dekat. Jika 

Saudi Aramco sepakat dan komit terhadap proyek tersebut, Pertamina 

menargetkan adanya kesepakatan pokok perjanjian (Head of 

Agreement/HoA) kedua belah pihak pada Oktober. Desain dasar (Basic 

Engineering Design/BED) Kilang Dumai selanjutnya dapat dilakukan 

sehingga selesai pada akhir 2016. 

 



 

 

Hal 12 

 

 

 

"Kami akan cepat melakukan action sesuai dengan arahan pemerintah 

untuk melakukan percepatan yang dimungkinkan." tegasnya. 

 

Sebelumnya disebutkan RDMP Kilang Dumai di Riau dan Balongan di 

Jawa Barat akan selesai pada 2023. Setelah RDMP. kapasitas Kilang 

Dumai akan naik dari 140 ribu barel per hari (bph) menjadi 300 ribu 

bph. Sementara kapasitas Kilang Balongan ditargetkan meningkat dari 

100 ribu bph menjadi 350 ribu bph. 

 

Sebelumnya. Pertamina dan Saudi Aramco telah memulai RDMP Kilang 

Cilacap sehingga kapasitasnya naik dari 340 ribu bph menjadi 370 ribu 

bph. Upgrading kilang ini mulai bergulir dengan penetapan kontrak 

pelaksanaan desain dasar (basic engineering design/BED) yang digarap 

Amec Foster Wheeler Energy limited. 

 

Dengan berbagai proyek perbaikan dan pembangunan unit baru kilang, 

Pertamina memperkirakan Indonesia mulai dapat memenuhi 

kebutuhan bahan bakar minyak (BBM) dengan kemampuan sendiri 

mulai 2023. Selain RDMP Kilang Dumai, Balikpapan, dan Cilacap, 

perseroan juga menggarap perbaikan Kilang Balikpapan. Selain itu, 

Pertamina tengah mengerjakan pembangunan Kilang Tuban dan dalam 

waktu dekat Kilang Bontang. 

 

Direktur Pengolahan Pertamina Rachmad Hardadi sempat mengatakan, 

dari kajian yang dilakukan pihaknya, konsumsi BBM nasional pada 

2023 nanti bakal setara dengan pengolahan minyak mentah sebanyak 

2 juta barel per hari (bph). Hitungan ini dengan asumsi perkembangan 

ekonomi Indonesia seperti saat ini. 
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[KATEGORI : MANUFACTURE] 
9. PRODUSEN PIPA BEREBUT TENDER DI BUMN 

JAKARTA - Lesu bisnis minyak dan gas (migas) berdampak ke bisnis 

pipa baja. Banyak perusahaan migas mengerem ekspansi dan 

menunda pembelian pipa. Agar mesin pabrik tetap berputar, produsen 

pipa saat ini berlomba untuk memenangkan pengadaan pipa baja 

untuk Badan Usaha Milik Negara (BUMN). 

 

Diantara proyek pipa yang mereka incar adalah, pengadaan pipa PT 

Pertagas, PT Perusahaan Gas Negara Tbk (PGN), dan PT Pusri. "Untuk 

proyek Pertagas sudah mulai ditenderkan, kami belum mengetahui 

siapa pemenang," kata Krisnawan HT Tambunan, Project/Sales and 

Marketing Manager PT Bumi Kaya Industries. 

 

Tak hanya Bumi Kaya Industries, tender pipa dari BUMN juga menjadi 

incaran PT Bakrie Pipe Industries. "Mungkin dalam waktu dekat 

Pertagas akan ada proyek, semoga kami bisa berpartisipasi," kata R. 

Atok Hendrayanto, Presiden Direktur Bakrie Pipe Industries. 

 

Atok menyebutkan, kondisi pasar pipa saat ini lesu karena turunnya 

harga minyak dunia. Tak hanya terjadi di pasar domestik saja, 

penurunan pesanan pipa untuk migas juga terjadi untuk pasar ekspor. 

"Tahun lalu kami ekspor 4.000 ton ke Amerika Serikat. Tapi, pesanan 

berikutnya masih pending karena kondisi harga minyak dan gas belum 

membaik,"jelas Atok. 

 

Meski proyek pipa dari perusahaan pelat merah masih bergulir, namun 

proyek tersebut belum mampu menggairahkan industri pipa baja 

nasional. "Masalahnya anggaran pemerintah belum lancar, semester 

satu proyek migas juga belum turun," terang Dewi Anggraini. Senior 

Marketing Analyst PT KHI Pipe Industries di Jakarta. 
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Ini terlihat dari kinerja penjualan KHI Pipe Industries yang masih jauh 

dari target. Padahal semester pertama 2016, anak perusahaan PT 

Krakatau Steel Tbk tersebut ini menargetkan penjualan 131.000 ton. 

"Tetapi, yang terealisasi baru 20%-30% dari target," kata Dewi. 

 

Mengenai tender pipa baja dari BUMN, Dewi optimistis pihaknya bisa 

memenangkan tender tersebut, "Harga penawaran tender dari kami 

merupakan yang terendah. Sehingga KHI sudah hampir jadi pemenang 

(tender Pertagas), pengumumannya September 2016 nanti," ujar 

Dewi. 

 

Selain proyek dari perusahaan pelat merah, produsen pipa baja sedang 

menanti proyek pipa baja untuk proyek migas Blok Masela di Laut 

Arafuru, Maluku Selatan. 

 

Keputusan pemerintah membuat pengembangan Blok Masela di 

daratan membuka peluang besar bagi pebisnis pipa. "Kalau diberi 

kesempatan, industri pipa nasional bisa mendukung infrastrukturdari 

Blok Masela termasuk pipa," terang Atok. 

 

 

[KATEGORI : INFRASTRUCTURE] 
10. OKTOBER 2016, KEMENTERIAN PU SEGERA 

MULAI LELANG DINI 

JAKARTA - Kementerian PU-Pera akan kembali menggelar lelang dini 

untuk proyek infrastruktur yang akan digarap tahun depan. Targetnya, 

lelang dini ini bisa mempercepat pelaksanaan proyek infrastruktur 

pada tahun anggaran 2017. 

 

Menteri Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Basuki Hadimuljono 

mengatakan, proses lelang dini untuk proyek infrastruktur awal tahun 

depan digelar mulai Oktober 2016. "Lelang dini tahun 2017 akan 

dilakukan mulai Oktober, November, Desember," katanya. 
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Nilai proyek yang akan dilelang dini pada tiga bulan terakhir tahun 

2016 diperkirakan mencapai Rp 28 triliun. 

 

Untuk catatan saja, pada tahun 2017 Kementerian PU-Pera mendapat 

anggaran Rp 105,6 triliun. Dari jumlah itu, alokasi anggaran untuk 

belanja modal Rp 82 triliun, terdiri dari anggaran untuk pembayaran 

proyek tahun jamak (mulliyears contract) Rp 26 triliun dan sisanya 

sebesar Rp 56 triliun adalah proyek single year. 

 

Bila melihat porsi alokasi anggarannya, sebagian besar anggaran akan 

terfokus di empat direktorat. Keempat direktorat itu ialah Direktorat 

Jenderal (Ditjen) Bina Marga, Ditjen Sumber Daya Air, Ditjen Cipta 

Karya dan Ditjen Penyediaan Perumahan. 

 

DUKUNG PROYEK PRIORITAS 

Sekretaris Jenderal Kementerian PU-Pera Taufik Widjoyono 

menambahkan, proyek infrastruktur tahun 2017 yang akan dilelang 

dini di akhir tahun ini mayoritas adalah proyek pembangunan jalan, 

irigasi, bendungan, embung dan proyek penanganan banjir. Proyek ini 

merupakan proyek infrastruktur yang menjadi fokus kementerian 

untuk mendukung proyek prioritas pemerintah di tahun ini. 

 

Hingga kini, realisasi penyerapan anggaran proyek infrastruktur 2016 

sebesar 44% dari pagu anggaran. Sedangkan pembangunan fisiknya 

sudah 54%. Targetnya, hingga akhir tahun serapan anggaran 

mencapai 93% dari pagunya. 
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RENCANA LELANG DINI DIREKTORAT JENDRAL PENYEDIAAN PERUMAHAN 
Satuan Kerja Pagu Lelang 

Dini 
Nilai Anggaran Lelang Dini 

Oktober 
2016 

November 
2016 

Desember 
2016 

Sekretariat 
Ditjen 
Penyediaan 
Perumahan  

Rp 3,2 miliar  Rp 3.2 miliar 
(2 paket) 

 

Direktorat 
Perencanaan 
Penyediaan 
Perumahan  

Rp 5,4 miliar  Rp 5,4 miliar 
(7 paket) 

 

Direktorat 
Rumah Susun  

Rp 12,2 
miliar 

Rp 12,2 
miliar (3 
paket) 

  

Penyediaan 
Rumah Susun 
Strategis  

Rp 5,01 
triliun 

Rp 2,43 
triliun (36 

paket) 

Rp 1,62 triliun 
(24 paket) 

Rp 270,86 
miliar (4 
paket) 

Direktorat 
Rumah Khusus  

Rp 16,20 
miliar 

Rp 15,95 
miliar (5 
paket) 

  

Penyediaan 
Rumah Khusus 
Strategis  

Rp 1,25 
triliun 

Rp 36,17 
miliar (56 

paket) 

Rp 589,44 
miliar (42 

paket) 

Rp 138,75 
miliar (20 

paket) 
Direktorat 
Rumah 
Swadaya  

Rp 2 miliar Rp 2 miliar (2 
paket) 

- - 

Pengembangan 
Rumah 
Swadaya 
Strategis  

Rp 5,5 miliar - - Rp 5,5 miliar 
(2 paket) 

Direktorat 
Rumah Umum 
dan Komersial  

Rp 6,30 
miliar 

Rp 6,30 
miliar (5 
paket) 

- - 

Fasilitas Rumah 
Umum 

Rp 11,8 
miliar 

Rp 56,8 
miliar (43 

paket) 

- Rp 65 miliar 
(50 paket) 

Sumber; Kementerian PU-Pera 
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[KATEGORI : PROPERTY] 
11. KEMENTERIAN PU-PR AKAN RESMIKAN 

RUSUNAWA PARAKAN 

JAKARTA - Menteri Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Basoeki 

Hadimoeljono hari ini, Rabu 31 Agustus 2016 dijadwalkan akan 

meresmikan rumah susun sederhana sewa atau rusunawa di Kelurahan 

Parakan Kauman Kecamatan Parakan Kabupaten Temanggung, Jawa 

Tengah. 

 

Selain rusunawa, akan diresmikan pula Jembatan Sigandul di Ruas 

Jalan Parakan-Batas Kabupaten Wonosobo, Jawa Tengah. 

 

Pembangunan rusunawa tersebut dilakukan oleh PT Riyah Permata 

Anugrah setelah melalui proses lelang dengan nilai kontrak Rp 24,5 

miliar dengan pembiayaan APBN murni tahun pelaksanaan 2014-2015. 

 

Kementerian PUPR, menyebutkan bahwa rusunawa itu terdiri dari 149 

unit dengan jumlah 5 lantai per menara kembar. 

 

Unit hunian yang tersedia merupakan tipe 24 meter persegi yang 

ditujukan untuk masyarakat berpenghasilan rendah dan tidak memiliki 

tempat tinggal. 

 

 

[KATEGORI : MINING] 
12. KONSTRUKSI TAMBANG EMAS TUJUH BUKIT 

SUDAH MENCAPAI 80% 

JAKARTA - PT Bukit Suksesindo akan memulai produksi emas paling 

lambat pada Januari 2017 karena konstruksi tambang emas Tujuh 

Bukit di Banyu wangi, Jawa Timur telah mencapai 80%. 
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Direktur Bukit Suksesindo Arif F. Djaafara mengatakan, pihaknya tidak 

mengubah target awal produksi pada akhir tahun ini. Namun, 

realisasinya akan sangat tergantung pada kondisi cuaca. 

 

"Sekarang konstruksinya [tambang emas Tujuh Bukit] sekitar 80%. 

Kadang-kadang cuaca seperti hujan memang mengganggu, tetapi 

paling lambat bisa produksi pada Januari 2017," katanya. 

 

Dengan target produksi emas sekitar 90.000-100.000 ounce per tahun 

dan perak 300.000 ounce per tahun, umur tambang milik perusahaan 

bakal mencapai sepuluh tahun. 

 

Proyeksi tersebut berdasarkan cadangan emas di lokasi tambang 

tersebut yang mencapai 1,05 juta ounce dan perak 24,12 juta ounce. 

Sementara itu, jumlah sumber daya emas sebanyak 1,83 juta ounce 

dan perak mencapai 60,67 juta ounce. 

 

BSI masih melakukan kegiatan eksplorasi di area lain untuk 

memperpanjang umur tambang. Pasalnya, perusahaan belum 

memanfaatkan seluruh area dari izin pinjam pakai kawasan hutan 

(IPPKH) seluas 992,86 hektare. "Tambang yang sekarang, kami hanya 

pakai sekitar 300 ha. Nanti kami lihat mana yang ekonomis dan insible 

untuk ditambang." 

 

Meskipun IPPKH yang disetujui kurang dari 1.000 ha, area izin usaha 

pertambangan (IUP) operasi produksi anak usaha PT Merdeka Copper 

Gold Tbk. yang diperoleh pada 2012 tersebut mencapai 4.859 ha. 

 

Arif menjelaskan, area seluas 10 ha saat ini telah diberikan kepada 

masyarakat di sekitar lokasi tambang untuk dijadikan pertambangan 

rakyat. Pasalnya, lokasi tambang milik Bumi Suksesindo sangat 

berdekatan dengan perumahan warga dan objek pariwisata. "Mudah-

mudahan setelah cadangannya habis, lama-lama area itu 

ditinggalkan," ujarnya. 
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Munculnya penambang-penambang rakyat menimbulkan kekhawatiran 

terkait dengan dampak lingkungan yang ditimbulkan. Namun, 

menurutnya, hal tersebut menjadi semacam kompromi sosial untuk 

menghindari konflik. 

 

Sebelumnya, terjadi kerusuhan di tambang emas Bumi Suksesindo 

pada 25 November 2015. Ratusan warga menolak kehadiran tambang 

emas tersebut dengan merusak serta membakar fasilitas perusahaan. 

 

Direktur Utama Merdeka Copper Cold Adi Adriansyah Sjoekri 

menampik tuduhan yang menyebutkan bahwa kegiatan pertambangan 

Bumi Suksesindo tidak memenuhi aspek legalitas. Menurutnya, 

perusahaan tambang itu sudah mengantongi seluruh izin yang 

diperlukan.  

 

 

[KATEGORI : ELECTRICITY] 
13. PLN BANGUN TRANSMISI DAN GARDU INDUK 

DI KAWASAN DANAU TOBA 

JAKARTA - PT Perusahaan Listrik Negara (PLN) menyatakan akan 

mendorong potensi pariwisata kawasan Danau Toba, Sumatera Utara. 

Sebagai perusahaan setrum, mereka berpartisipasi dengan 

meningkatkan elektrifikasi listrik di sekitar kawasan tersebut. 

 

Saat ini, kebutuhan kelistrikan Danau Toba disuplai dari tiga Gardu 

Induk (GI), yaitu GI Pematang Siantar, Porsea, dan Tele. PLN juga 

tengah membangun transmisi berikut Gardu Induk Pangururan. 

 

Pemerintah memang sedang menggalakkan promosi potensi 

pariwisata. Pergelaran Karnaval Kemerdekaan Pesona Danau Toba 

2016, merupakan salah satu cara berpromosi menjadikan Danau Toba 

salah satu destinasi bertaraf international. 
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Danau Toba dipilih menjadi tempat perhelatan lantaran merupakan 

destinasi wisata yang cukup populer. Melalui kegiatan ini diharapkan 

danau terbesar di Indonesia itu kembali dikunjungi dan menjadi 

primadona para wisatawan. 

 

 

[KATEGORI : INFRASCTRUTURE] 
14. 4 JALUR REL DISIAPKAN KE BANDARA NYIA 

JAKARTA - PT Kereta Api Indonesia (KAI) melakukan studi lapangan 

untuk rencana pembangunan jalur kereta api yang menghubungkan 

bandara baru Kulonprogo dengan jalur kereta api tujuan Yogyakarta 

maupun kota-kota lainnya. 

 

Engineering Project Team KAI Tri Septa Riza mengatakan tim yang 

dipimpinnya masih mempelajari situasi geografi di lapangan guna 

menyusun perencanaan. 

 

"Kami melakukan studi dan pencermatan di lapangan untuk menyusun 

perencanaan desain rel kereta api yang akan menuju bandara," 

katanya. 

 

Hingga kini, sambung Tri, pihaknya sudah melakukan pengambilan 

gambar situasi serta mengambil foto lokasi dari udara menggunakan 

dua alat drone supaya dapat mengambil gambar dari berbagai posisi. 

"Kami ingin melihat situasi di lapangan, dilengkapi dengan gambar." 

 

Menurut Sekda Kabupaten Kulonprogo, Astungkoro, lokasi yang akan 

dilewati rel kereta api masih terus dibahas di tingkat internal. KAI 

sendiri mengusulkan empat alternatif jalur yang akan dibangun untuk 

mendukung bandara baru. 
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"Berdasarkan studi di lapangan, stasiun transitnya masih Kedundang, 

meski ada kemungkinan bergeser, sedangkan bentuknya seperti apa, 

melengkung atau bagaimana sedang dipelajari. Namun, yang hemat 

memang lurus dari Stasiun Kedundang menuju huruf T bandara," 

terangnya. 

 

Setelah rancangan pembangunan jalur kereta bandar selesai dan 

disetujui, kata Astungkoro, KAI akan langsung mengusulkan izin 

penetapan lokasi (IPL). "Pembangunan akan dilaksanakan setelah IPL 

tersebut keluar," pungkasnya. 

 

Konektivitas antarmoda transportasi mendapat perhatian besar dari 

Presiden. Pembangunan bandara New Yogyakarta International Airport 

(NYIA) diminta diselesaikan pada 2019. Secara otomatis, jalur kereta 

api menuju dan dari bandara juga harus selesai di tahun itu. 

 

Di Kota Bandung, Jawa Barat, KAI menyatakan akan memfasilitasi 

penyediaan lahan usaha bagi warga penggusuran di Kelurahan Kebon 

Jeruk, Kecamatan Andir. 

 

Humas PT KAI Daop II Franoto Wibowo mengatakan segera 

memberikan batas waktu penggunaan lahan bagi warga korban 

penggusuran, selama dua tahun saja untuk 30 pedagang. 

 

Sementara itu, perbaikan rel ganda di pelintasan jalur nasional di 

Kabupaten Lamongan, Jatim, selama lima hari terakhir dikeluhkan 

karena menimbulkan kemacetan hingga belasan kilometer. 

 

Bahkan, kemacetan pada dua arah itu menggular hingga perbatasan 

Kabupaten Gresik. Sementara itu, untuk yang dari arah Jakarta, 

kendaraan berjajar hingga Kecamatan Pucuk. 
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Sejumlah pengerjaan jalan di Purbalingga, Jateng, diminta untuk 

dipercepat, di antaranya pelebaran jalan jalur Purbalingga-Tobong 

senilai Rp 5 miliar serta pelebaran Jalan Kaligondang yang mencapai 

Rp 12,5 miliar. 

 

"Kalau pengerjaannya lambat. yang terkena dampaknya ialah 

masyarakat, sebab pekerjaan seperti ini berakibat pada macetnya 

jalan," tegas Bupati Purbalingga, Tasdi. 

 

Akibat hilir mudik alat berat dan truk pengangkut tanah, infrastruktur 

jalan di sejumlah desa di Kecamatan Brebes dan Kecamatan 

Jatibarang, Jawa Tengah, yang dibiayai APBD mulai rusak. 

 

Secara terpisah, pembebasan lahan pembangunan Bendungan Leuwi 

Keris di Desa Ancol, Kecamatan Cineam, Tasikmalaya, Jabar, dianggap 

janggal oleh LSM Lumbung Informasi Rakyat (LIRA). 

 

"Salah satunya, dugaan pemalsuan tanda tangan pemilik lahan," kata 

Koordinator LIRA Priangan Timur, Asep Heru Rochimat. 

 

 

[KATEGORI : INFO TENDER] 
15. STATISTIC TENDER IN SEVERAL PROVINCES 31 

AUGUST 2016 

Rabu, 31 Agustus 2016 ada 664 tender proyek yang disiarkan di 

www.tender-indonesia.com  

 

Menurut data sampling kami, dibeberapa Provinsi di Indonesia, yaitu 

Sumatera Selatan, Kalimantan Timur, Papua, Sulawesi Selatan, & Bali 

terdapat beberapa tender seperti : 

 

 

 

 

http://www.tender-indonesia.com/
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Sumatera Selatan;  

Agro, Farm & Fishery : 2 

Civil Construction : 20 

Computer, IT, Telecommunication & Multi Media : 1 

Consultant : 4 

Medical Equipment : 1 

Pump Compressor : 2 

 

Kalimantan Timur;  

Agro, Farm & Fishery : 1 

Catering & Accommodation Service : 1 

Chemical, Fuel & Lubricant : 1 

Civil Construction : 1 

Consultant : 3 

Electricity, Power Generation, Transmission, Distribution & Lighting : 2 

 

Papua;  

Civil Construction : 2 

Consultant : 1 

 

Sulawesi Selatan;  

Civil Construction : 9 

Consultant : 16 

Mechanical Equipment & Spare Parts : 1 

MICE, Advertising & Travel : 1 

 

Bali;  

Agro, Farm & Fishery : 1 

Civil Construction : 1 

Computer, IT, Telecommunication & Multi Media : 1 

Consultant : 1 

Insurance & Financial Services : 1 
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Medical Equipment : 1 

Office Support Equipment : 1 

Others : 1 

 

Total Keseluruhan Tender dari 5 Provinsi : 77 

 

 

[KATEGORI : INFO TENDER] 
16. TOTAL UPDATE TENDER RABU, 31 AGUSTUS 

2016 SEBANYAK 664 PROYEK TENDER 

Tender Update Hari Ini Sebanyak 664 Dengan Penender Terbanyak Oil, 

Gas & Electricity Dari  Chevron Pacific Indonesia Dengan 4 Tender, 

Diikuti Oleh  Pertamina EP Dengan 3 Tender. Adapun beberapa tender 

menarik ialah : 

 

1. Penyediaan Electrical Submersible Pump (Esp) Meliputi Jasa 

Penyewaan Dan Pengoperas Ian Esp Termasuk Tenaga 

Penggerak Dl Wilayah Selatan (Field Jambi Dan Ramba) Pt 

Pertamina Ep Asset 1 Tahun 2016-2017 - Pemilik proyek : 

Pertamina EP Asset 1. 

2. Pekerjaan Pengadaan Material Atomizer Element Dan Element 

Assy Mesin Swd 9tm 620 Unit 1 Pltd Tello - Pemilik Proyek : PT 

PLN (Persero) Sektor Pembangkitan Tello. 

3. Performance Gas Compressor Merk Cooper Bessemer , Ajax, 

Superior Pertamina EP Asset 2 Prabumulih Field - Pemilik 

Proyek : Pertamina EP Asset 2. 

 

Info Tender Indonesia Tanggal 31 Agustus 2016 


